



## *Der Bürgerverein Pesch stellt sich vor*

vor 40 Jahren, am **25. September 1979**, trafen sich 16 Pescher Bürgerinnen und Bürger um den Bürgerverein zu gründen.

Auslöser war die Unzufriedenheit mit der Verkehrssituation in Pesch. Besonders der starke Durchgangsverkehr über die Donatusstraße und die Escher Straße und der hohe Lärmpegel durch die Autobahnen A1 und A57 waren sehr belastend.

1975 erfolgte im Zuge der Gebietsreform die Eingemeindung unseres Veedels nach Köln.

Viele Pescher Bürgerinnen und Bürger sahen nun ihre Interessen in diesem großen Stadtbezirk nicht mehr ausreichend und nachhaltig vertreten.

**Deshalb wurde am 25. September 1979 der Bürgerverein Pesch gegründet.**

Das oberste Satzungsziel lautet: "**Verbesserung der Lebensqualität**" in Pesch.

## **Wie setzen wir das um?**

Neben der Vorstandsarbeit haben wir die beiden **Arbeitskreise Verkehr** und **Grün / Umwelt**.

Der **Arbeitskreis Verkehr** ist in ständigem Kontakt mit den städtischen Behörden. Dazu ein paar Stichworte: Beleuchtung des Fuß- und Radweges der Straße "Am Baggerfeld", Verkehrssituation im Bereich Donatusstraße – im Gewerbegebiet, Beseitigung von Stolperfallen durch Instandsetzung von beschädigten Gehwegen, Austausch von nicht mehr lesbaren Straßenschildern.

Zu den Aktivitäten des **Arbeitskreises Grün / Umwelt** gehören unter anderem die Pflege der **Patenschaftsbeete** in der Ortsmitte, die jährliche Reinigung der Nistkästen und die Durchführung der Aktion "**Pesch Putzmunter**".

Der Bürgerverein organisiert den **Christkindlmarkt** in der Scheune Bollig und – zusammen mit der IG Pescher Dienstagszug und dem FC Pesch – die **Karnevalsitzungen des Festkomitees Pescher Karneval (FIB)** in der Aula des Gymnasiums. Ohne die ehrenamtliche Tätigkeit unserer aktiven Mitglieder wären diese Veranstaltungen nicht möglich.

Den **finanziellen Überschuss** aus den Veranstaltungen verwenden wir:

- für die Ergänzung von **Spielgeräten** auf den Spielplätzen,
- für die Aufstellung von **Bänken** an den Rundwegen und am Pescher See,
- für die Pflege der **Patenschaftsbeete**,
- für **Spenden** an die Schulen und Kindergärten, soziale Einrichtungen usw. in Pesch.

Die Mitgliederzahl ist bis heute auf über 500 Mitglieder angestiegen. Das zeigt, dass das erfolgreiche Wirken des Bürgervereins in Pesch anerkannt wird.

**Vieles haben wir bis heute erreicht, wenn auch nicht immer spektakulär, so doch in kleinen Schritten.**  
Unsere Chronik kann sich sehen lassen!

## **Vieles ist noch zu tun.**

Unterstützen Sie unsere Arbeit durch eine Mitgliedschaft im Bürgerverein Pesch (Mitgliedsbeitrag: Einzelperson 12 € im Jahr, Familienmitgliedschaft 14 € im Jahr).

... und wenn Sie aktiv mitmachen möchten: Gerne heißen wir Sie auch im Kreis der aktiven Mitglieder willkommen.

Manfred König  
Vorsitzender